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ВОПРОС СНЯТ
Неделю назад в газете был

опубликован материал «Верны ли
слухи?», в котором покупатели,
обслуживающиеся в магазине
при хлебозаводе, высказали бес-
покойство по тому поводу, что
магазин будет отдан в аренду.
Как нам сообщило руковод-

ство ПО «Троицкое», на сегод-
няшний день вопрос об арен-
де более не рассматривается.

Осторожно: лось!
В начале месяца на границе

Троицкого и Косихинского райо-
нов на трассе Бийск-Барнаул не-
известной машиной был сбит
лось.

Труп животного обнаружил на-
чальник ГИБДД Косихинского райо-
на С. Лихачев. На место происше-
ствия вызвали ветврача. Составлен
акт о гибели дикого животного, мясо
утилизировано. Ущерб, нанесенный
охотничьему хозяйству, составил
18600 рублей.

Ловись, рыбка!
На радость всем рыбакам, от-

крытая 5 июня  рыбалка продлит-
ся до 31 декабря.

Стоимость одной лицензии – от 30
до 90 рублей в зависимости от ко-
личества сетей. А вообще их разре-
шается ставить не более трех дли-
ной 25 метров.

По данным Троицкого филиала
Россельхознадзора, количество же-
лающих порыбачить пока невелико.
За июнь было продано всего  пять
лицензий.

Кому билетик?
По данным Троицкого АТП, с на-

чала июля воспользоваться льго-
ными проездными билетами на
автобус решили пока около сотни
человек.

Около половины из них – жители
райцентра. Напомним, что сто-
имость проездного билета составля-
ет 110 рублей.

К вам едет
ревизор!
В районе началась ревизия по

использованию земель сельско-
хозяйственного назначения.

Ревизионная комиссия, состоя-
щая из специалистов администра-
ции района, уже объехала и обсле-
довала земли Беловской, Усть-Гав-
риловской, Новоеловской, Гордеев-
ской сельских администраций.

Цель ревизии –  определить ис-
пользование каждого поля, произве-
сти его оценку, степень засоренно-
сти и распространения особо опас-
ных вредителей сельхозрастений.
Кстати, к таковым в нашем районе
относится луговой мотылек.

Путешествие
в страну
у Лукоморья
и развлекательно-познава-

тельный час «Лекарство от пло-
хого настроения» организовали в
июне работники Троицкой сельской
библиотеки на летней детской пло-
щадке при ТСШ № 1.

Эти мероприятия разнообразили
детский отдых. Несмотря на то, что
в библиотеке с середины июня шел
ремонт, библиотекари обслуживали
ребят,  и поток юных книголюбов не
сократился.

 «Великий знаток
жизни»
В июне в районной библиотеке

под таким названием была откры-
та выставка-вернисаж, посвящен-
ная 400-летию со дня рождения зна-
менитого голландского художника
Рембрандта. Представленные реп-
родукции  интересны любителям ис-
кусства  разных возрастов.

УЧАСТНИКИ МАРАФОНА, а
это группа из пяти человек, про-
живают в разных регионах Сиби-
ри. Лидер группы, барнаулец Игорь
Кузнецов, организовал пробег по
маршруту от Новосибирска до Че-
мала.
Подобный марафон проходил

четыре года назад (в прошлый раз
участников было шестеро). Данный
пробег спортсмены планировали с
прошлого года. Организаторские
обязанности друзья разделили в за-
висимости от места жительства.
Спонсорами данного меропри-

ятия являются краевая админист-
рация и фирма «Мария-Ра».
Тот, кто видел спортсменов-ин-

валидов и общался с ними, не мо-
жет не восхищаться их мужеством
– шутка ли, преодолеть сотни ки-
лометров по изнуряющей жаре!
Вот почему их гостеприимно
встречали на троицкой земле. Ме-
роприятие по встрече организова-
ло управление по социальной под-
держке населения администрации
района с участием местного обще-
ства инвалидов. Прямо на трассе

Барнаул-Бийск марафонцам пре-
поднесли хлеб-соль и утоляющий
жажду квас. Отказавшись от ужина
в кафе, мужчины расположились на
отдых и ночевку на природе в па-
латках. Здесь вечером их навести-
ла бригада «скорой помощи». Рано
утром во вторник спортсмены-ко-
лясочники двинулись дальше. До
границы с Зональным районом их
сопровождали наши сотрудники
ГИБДД.
Марафонцы до Троицкого про-

шли 308 км, и до Чемала им оста-

30 июня состоялось производ-
ственное собрание ООО «Больше-
реченская агроремтехника», где
обсудили ряд вопросов, один из ко-
торых – финансово-экономические
показатели хозяйственной деятель-
ности предприятия за период с 1
марта по 30 июня – осветила эко-
номист Г.Г. Евсикова.
Объем валовой продукции за

четыре месяца составил 3303 тыс.
рублей при плане 3224 тыс. рублей,
или 102,4 %. Отгружено товара на
2123 тыс. рублей. Поступило денеж-
ных средств 1470 тыс. рублей, ко-
торые были израсходованы на вып-
лату заработной платы, налогов,

И где тот
«Оптимал»?

«Мы слышали, что магазин «Оп-
тимал» закрывается. Правда ли
это? И что будет в этом здании?

Наталья П., с. Троицкое».
Отвечает руководитель ПО «Тро-

ицкое» Н.Р. Класс:
-Магазин «Оптимал», к сожале-

нию, наработал долги и себя не оп-
равдал. Поэтому мы приняли ре-
шение сдать его в аренду бийской
торговой фирме «Аникс». Это круп-
ная компания, которая имеет сеть
магазинов в крае. Договор аренды
заключается на год. Прежде чем на-
чать принимать покупателей, фир-
ма произведет здесь перепланиров-
ку и ремонт,  поставит современ-
ное торговое оборудование, и с 5
августа магазин откроется и пред-
ложит покупателям разнообразные
продовольственные товары.

Марафон спортсменов-инвалидов,
посвященный 250-летию
присоединения Горного Алтая
к России, проходил с 30 июня
по 7 июля. В наш район
они прибыли 4 июля.

лось еще около трехсот. Инвалиды
едут на специализированных ко-
лясках с ручным приводом. Одну
из этих колясок собственноручно
сделал участник марафона.
В этот раз спортсменам легче

передвигаться – дороги стали луч-
ше. Но трудности возникают на
резких подъемах.
Отдохнув в Чемале, марафонцы

вернутся домой уже не своим хо-
дом.

Елена ИЩЕНКО.
Фото автора.

Помимо традиционного хлеба с солью гостей встречали
холодным квасом: самое то в знойный денек!

Лето без света
«С наступлением лета Горсеть

начала ремонт – то в одной части
Троицкого, то в другой. Если ме-
няют столбы, свет отключают на
целый день. Неужели нельзя пре-
дупреждать людей заранее через
газету?        Жители ул. Свердлова,

Гагарина, с.Троицкое».
«Часто отключают электроэнер-

гию. С чем это связано?   Жители
ул.Киевская, с.Троицкое».

Отвечает начальник Троицких
РЭС М.В. Степин:
-Отключения электроэнергии

связаны либо с плановым ремон-
том, в том числе заменой опор и
проводов, либо с аварийными си-
туациями. Что касается ремонта,
который будем вести до конца ав-
густа, мы в принципе не возража-
ем против оповещения населения
через газету и с этой недели по-
стараемся это делать.

В середине мая редакции газеты
стало известно, что в район посту-
пили деньги на утилизацию пести-
цидов, непригодных и запрещенных
к использованию.
Известие это порадовало: жите-

ли пос. Гордеевского давно били
тревогу по поводу ядохимикатов,
которые много лет лежат в полу-
разрушенном складе, попадая с та-
лыми водами в пруд.
ПО ПРОСЬБЕ РЕДАКЦИИ на-

чальник отдела по охране окружа-
ющей среды администрации рай-
она Е.В. Кувшинова сообщила, что
действительно в край и соответ-
ственно в наш район поступили
средства по международной про-
грамме АКАП, задача которой –
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Неожиданный резонанс
утилизация запрещенных к ис-
пользованию пестицидов и ядохи-
микатов, загрязняющих окружаю-
щую среду и мировой океан.
На эти деньги в районе была

создана специальная бригада, люди
прошли курс обучения, были за-
куплены мешки для затаривания
ядохимикатов и защитные сред-
ства.
Самая сложная задача на этом

этапе, как сообщила Е.В. Кувши-
нова, – подыскать на территории
района подходящее складское по-
мещение, где временно можно
было бы хранить затаренные ядо-
химикаты. Санитарные требования
к такому помещению довольно
жесткие: наличие целостной кры-

ши и бетонированного пола, а глав-
ное – оно должно находиться на
расстоянии не менее 100 метров от
жилых и других жизненно важных
объектов. Такое помещение вроде
бы подыскали на территории быв-
шей Октябрьской птицефабрики….
Эта информация была опубли-

кована в № 57 газеты от 23 мая 2006
года и получила неожиданный ре-
зонанс. Жители пос. Октябрьский
и местная сельская власть стеной
встали против того, чтобы завозить
в этот склад пестициды со всего
района. Их письмо под заголовком
«Чужого нам не надо!» прошло уже
в следующем номере газеты.
Работа по затариванию разбро-

санных по району ядохимикатов

под руководством начальника рай-
онной станции защиты растений
А.И. Кондратьева шла споро, но
вопрос, куда их складировать, ос-
тавался открытым. Решено было
искать подходящие помещения в
тех селах, где эти ядохимикаты на-
ходились.
Наверное, все обошлось бы без

большого шума, если бы так оно и
было: против утилизации «своих»
ядов население не возражало, но
принимать их к себе из других на-
селенных пунктов отказывалось.
Когда работа по затариванию и

складированию запрещенных пе-
стицидов подошла к концу, разра-
зился скандал в селе Хайрюзовка.
Что же вызвало бунт населения?
Об этом - в материале Галины
МИРОНОВОЙ под заголовком
«Яды в Хайрюзовке временно. Во
всяком случае, так уверяют чинов-
ники» на 2 стр. номера.

Ваш вопрос -
наш ответ

Новости.
События.

Факты.

Возвращаясь
к напечатанному

расчеты за расходные материалы.
Следующий вопрос – трудовая

дисциплина, хищения. Уже появля-
ются случаи нарушений, поэтому
внимание коллектива было заост-
рено на пункте в Положении по
оплате труда, которым предусмот-
рено как применение повышаю-
щих коэффициентов, так и их ли-
шение.
Обсудили также вопрос подго-

товки к зиме: частичную реконст-
рукцию, перемещение цехов, ре-
монт производственных помеще-
ний, теплотрассы.
В заключение начальник произ-

водства М.И. Медведев ознакомил

работников с перспективами раз-
вития предприятия на 2007 год.
Основная задача – увеличение
объема производства продукции.
Наряду с товарами, производи-

мыми предприятием для сельхоз-
товаропроизводителей, коллектив
будет осваивать и выпускать про-
дукцию промышленного назначе-
ния: тали ручные 1-, 3- и 5-тон-
ные, концевые кран-балки 1-, 2-, 3-
и 5-тонные, ножовочное полотно,
мебельную фурнитуру. Задачи по-
ставлены. Необходимо приложить
все силы к их выполнению.

Н. НАТАНЮК,
директор ООО «БАРТ».

Производство: проблемы, опыт, результат

Увеличение объема производства продукции
– основная задача коллектива «Большереченской агроремтехники»

ЕСЛИ У ВАС ГЛАУКОМА (Без врачей не обойтись - 3 стр.)
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«Использование
склада запретить»
Здесь с согласия главы сельской админи-

страции А.С. Ерохина под складирование
ядохимикатов бывшего колхоза «Победа»
был отведен склад, где ранее хранился про-
пан. Сюда и свезли затаренные в мешки яды
из металлического контейнера с химплощад-
ки в двух километрах от села, где они храни-
лись все эти годы. Точных данных в тоннах
нет, но А.С. Ерохин утверждает, что это че-
тыре тонны вместе с утилизированной зем-
лей из-под контейнера.
Шум в селе поднялся, когда люди однаж-

ды увидели, что в склад разгрузили еще один
КамАЗ с мешками. Люди кинулись за объяс-
нением к главе села. А.С. Ерохин развел ру-
ками: мол, ничего не знаю. Однако вместе с
депутатом районного Совета В.И. Шнелем
они вскрыли склад и обнаружили, что он
заполнен мешками полностью: позже вы-
яснилось, что здесь находилось 719 мешков.
-Меня никто не поставил в известность,

что к нам завезут ядохимикаты из Ельцов-
ки, - объясняет сегодня А.С. Ерохин. – Меня
буквально подставили: население считает,
что все сделано с моего согласия…
По жалобе, поступившей от жителей с.

Хайрюзовка в ТУ «Роспотребнадзор» по
Алтайскому краю, 15 июня в село выехали
представители территориальной службы
«Роспотребнадзора». Специалистом филиа-
ла ФГУЗ «Центр гигиены и эпидемиологии»
был проведен лабораторный контроль со-
стояния воздуха и почвы в складе и на при-
легающей территории, а также в местах быв-
шего хранения пестицидов. Результатом об-
следования самого склада стало предписа-
ние от 15 июня 2006 года, выданное специа-
листом I категории ТО ТУ «Роспотребнад-
зор» по г. Новоалтайску И.В. Налимовой за-
местителю главы администрации Троицко-
го района, начальнику райсельхозуправления
Ю.М. Волченкову, где предлагается: «запре-
тить использование склада для временного
хранения пестицидов как не предназначен-
ного для этих целей и не имеющего сани-
тарно-эпидемиологического заключения на
право получения и хранения пестицидов в
соответствии с п.п. 3.19, 3.21 СанПиН
1.2.1077-01 «Гигиенические требования к
хранению, применению и транспортировке
пестицидов и агрохимикатов».
За нарушение гигиенических требований

был составлен также протокол, Ю.М. Вол-
ченкову предложено разместить пестициды
в соответствии с санитарными требования-
ми и вывезти их до 25 августа 2006 года.
В ответ на это Ю.М. Волченков предъя-

вил акт отбора складов для временного хра-
нения затаренных запрещенных и непригод-
ных к использованию пестицидов, где стоят
11 подписей членов комиссии, разрешающей
использование складов, в том числе подпись
врача-эпидемиолога филиала ФГУЗ «Цент-
ра гигиены и эпидемиологии» Т.С. Малико-
вой и начальника отдела по охране окружа-
ющей среды Е.В. Кувшиновой, а также глав
сельских администраций, где находятся эти
склады. Однако сотрудника «Роспотребнад-
зора» в составе комиссии почему-то не ока-
залось.
Представителями санитарной службы

было отмечено также, что рядом со складом
ядохимикатов на расстоянии 23 метров на-
ходится производственный участок кресть-
янского хозяйства В.Р. Меркера (зерноток и
складские помещения для продовольствен-
ного зерна), что является нарушением пун-
кта 4.3 «Сельскохозяйственные производства
и объекты», то есть не соответствует требо-
ваниям санитарно-защитной зоны.
Итак, на этом этапе все было однозначно:

склад использовать для хранения ядохими-
катов нельзя! Однако чуть позже, как пока-
зали события, позиция службы «Роспотреб-
надзора» и других органов, надзирающих за
соблюдением экологического и санитарно-
гигиенического благополучия населения, уже
не была такой строгой.

Сходом остались
недовольны

Масла в огонь и без того взволнованному
опасным соседством населению села Хай-
рюзовка подлили последующие события.
Сначала с признаками отравления пали три
коровы, затем – еще две. То, что причиной

гибели животных стало именно отравление,
при вскрытии было ясно и непрофессиона-
лу. Подтвердил это и главный ветеринарный
врач района В.П. Тищенко: «У вынужденно
забитых животных взят материал на анализ.
Однако чем именно они отравились, мы вряд
ли определим», - заявил тогда Василий Пав-
лович. И предложил главе села Хайрюзовка
сменить место пастбища. Это предписание
было выполнено, и падеж животных прекра-
тился. Но у населения остался невыяснен-
ным вопрос: из-за чего вдруг начали тра-
виться коровы? Ведь пасут их в этом месте
многие годы.
Представители службы «Роспотребнадзо-

ра» сошлись во мнении, что причиной от-
равления животных стали пестициды, кото-
рые до сих пор лежат в пойме речки, где го-
няют скот на пастбище. Поэтому главе села
было сделано предписание провести зата-
ривание остатков ядохимикатов в этом мес-
те, пока на это дают деньги, и заложить их
на временное хранение в тот же склад. Мес-
то, где находились пестициды, распахать и
обработать кальцинированной содой или
хлорной известью.
Поскольку ветеринарная  служба точного

объяснения фактам падежа не дала, населе-
нию оставалось домысливать это самостоя-
тельно. Конечно, вину возложили на заве-
зенные ядохимикаты: в селе нашлись люди,
видевшие, как якобы у водоема, где пасутся
коровы, мыли машины из-под ядохимика-
тов. Было ли это в действительности так, не-
известно, но других объяснений у жителей
нет до сих пор.
К этому присоединились факты ухудше-

ния самочувствия людей, проживающих не-
далеко от склада, неприятный запах в домах,
когда ветер дует в сторону жилья. В такой
обстановке 22 июня состоялся сход жите-
лей села, на который приехали специалисты
представительных краевых органов: Л.В. Зу-
бова от территориального управления «Рос-
потребнадзора», Р.П. Воробьева, директор
Алтайского представительства международ-
ной организации АКАП, В.Г. Мирошников
– от отдела Россельхознадзора и представи-
тели районных служб. К сожалению, пригла-
сить на сход корреспондента районной га-
зеты не сочли нужным. Поэтому граждане
села, оставшиеся недовольными тем, как про-
шел сход, обратились в редакцию с просьбой
предать гласности происходящее и изложить
на страницах газеты их точку зрения и тре-
бования к властям. Именно для этого я и
приехала в Хайрюзовку 5 июля, где меня уже
ждал второй сход граждан.

Хотим
взаимопонимания
Судя по рассказам очевидцев, сходом 22

июня никто не руководил, поэтому он тут
же превратился в базар, когда все кричали и
оскорбляли друг друга одновременно. Услы-
шать разумные доводы в такой обстановке
обе стороны были просто не в состоянии.
Давайте попробуем провести этот сход еще

раз заочно и изложить точки зрения госу-
дарственных чиновников и жителей села
Хайрюзовка, а заодно попытаться понять,
почему люди не поверили авторитетным
специалистам.
Я связалась по телефону с представите-

лем международной организации АКАП Р.П.
Воробьевой, начальником краевой станции
защиты растений Г.Г. Садовниковым, кото-
рые попросили через газету донести до на-
селения суть проблемы:
-Утилизировать запрещенные к примене-

нию ядохимикаты мы безуспешно пытаем-
ся в крае уже в течение 15 последних лет, -
объясняет Г.Г. Садовников. – Дело упирает-
ся в огромные средства, которые для этого
требуются, а также в отсутствие специали-
зированных складов, где бы можно было ути-
лизировать пестициды, а их в крае, по при-
близительным подсчетам, больше 3 тыс. тонн.
Яды, хранящиеся под открытым небом, –

это бомба замедленного действия, они дав-
но отравляют нас, попадая в водоносный
слой почвы, в реки и озера, а в конечном
итоге – в мировой океан.
И вот в нынешнем году пять стран, боль-

шей частью скандинавских, морепродукты
которых страдают от наших ядов, решили
помочь России утилизировать их. Первые
инвестиции были направлены на проведе-
ние первого этапа: нам надо было собрать
все разбросанные по полям и лесам ядохи-
микаты, затарить их в специальные двойные
мешки, где они могут храниться, не разлага-

ясь, в течение нескольких дет. Эту работу мы
успешно выполнили, но, как и прежде, стол-
кнулись с проблемой: куда же поместить
затаренные агрохимикаты на временное хра-
нение? Вывозка и утилизация их в опреде-
ленном месте – это будет уже второй этап
реализации программы АКАП.
Но на первом этапе мы столкнулись с

непониманием населения, а иногда и влас-
тей. Люди не хотят отдавать склады для вре-
менного хранения ядохимикатов – это про-
исходит не только в Хайрюзовке, а по всему
краю.
Когда яды ручьями лились в водоемы,

люди молчали, а когда мы собрали их, зата-
рили, поместили под крышу, где они уже не
будут вредить здоровью, население начало
протестовать.
Падеж животных в селе Хайрюзовка не

может быть связан с хранением пестицидов
в их складе. Другой вопрос, что у них оста-
лись не утилизированными яды в других
местах – около речки, в логах. Найти их, со-
брать и обезопасить людей и животных –
вот  о чем должны побеспокоиться сегодня
хайрюзовцы.
Хотим заверить население, что в крае идет

интенсивный поиск мест складирования
ядохимикатов. Из краевого бюджета на эти
цели тоже выделено 5,5 млн. рублей. Уже идет
ремонт нескольких складов. В один из них, в
Чемровке, завезены ядохимикаты с трех со-
седних районов. Дойдет очередь и до Тро-
ицкого района. Мы рассматриваем одновре-
менно и другие варианты утилизации ядо-
химикатов, в том числе работаем над техно-
логией их уничтожения.
Просим население отнестись с понима-

нием к проблеме утилизации ядохимикатов,
иначе мы никогда ее не решим. Жители села
Хайрюзовка должны успокоиться: яды раз-
мещены у них без нарушения экологичес-
ких норм.

Почему не верят
чиновникам

-Край захотел сделать благое дело, но у
нас его извратили. Раньше наши пестициды
хранились за два километра в металличес-
ком контейнере, теперь их нам привезли под
нос в село в не приспособленное для этого
помещение, - возражает на доводы чинов-
ников директор Хайрюзовской школы Г.А.
Санарова.
-Склад пригоден для хранения затарен-

ных агрохимикатов: пол цементированный,
крыша не течет, двери для герметичности
можно пеной обработать. Территория скла-
да огорожена – только ворота сделать. Са-
нитарно-защитная зона соответствует нор-
мам – до ближайшего жилого дома 140 мет-
ров (санитарные требования – 100 метров),
- объясняли населению на сходе предста-
вители «Роспотребнадзора».
В том, что в этих доводах не все соответ-

ствует действительности, меня убедили не
только хайрюзовцы, но и мои собственные
глаза, когда я осмотрела склад.
-Помещение было предназначено для хра-

нения газовых баллонов – там по перимет-
ру сделаны вентиляционные отверстия в
стенах, вытяжка в потолке, а как они ее за-
делали – кусок шифера на одном гвозде! –
выразила возмущение жителей села Т.М.
Мещерякова.
-Да и пол там не цементированный, и кры-

ша дырявая, - поддержали ее односельчане.
– До первого дождя, и потечет все под горку.
А там внизу водоразборная колонка.
Недоверие к чиновникам у людей вызы-

вают и разные цифры о количестве затарен-
ных в склад пестицидов, которые фигуриру-
ют в разных ведомствах. Скорее всего, дан-
ные у всех приблизительные, сделанные «на
глазок».
Попасть в помещение склада и увидеть

все собственными глазами мне в этот день
не удалось: глава села А.С. Ерохин так и не
появился в селе. Но достаточно было обой-
ти склад со всех сторон, и понятным стало
беспокойство сельчан: в одном из плохо зак-
рытых вентиляционных отверстий диамет-
ром в 40 см видны были мешки. То, что пол
в складе песчаный, а не цементный, подтвер-
дил позже по телефону и глава села. Как и
то, что крыша-то в складе все же протекает.
А какой запах идет от склада (возможно,
благодаря этим многочисленным плохо за-
деланным вентиляционным отверстиям), я
убедилась сама.
-По вечерам и утрам не можем даже фор-

точку в доме открыть – такая вонь стоит, -

жаловалась М.Н. Скибо, проживающая не-
подалеку.
-Да если бы только запах, а то и кожу по-

щипывает, и нос закладывает, когда я дома, -
говорит повар школьной столовой В.А. Кес-
лер. – На работу приду – нос дышать начи-
нает. А ведь на нашей улице у многих дети, в
том числе грудные, внуков из города на оз-
доровление к нам прислали…...
-А я вместе с комиссией в склад заходила,

попробовала мешок поднять, чтобы прики-
нуть его вес, и вот результат, - протягивает
покрытую сыпью руку С.Д. Фокша. – У мес-
тного врача была, к дерматологу меня на-
правили…...
В этот день я заглянула и в местный ФАП,

поинтересовалась, действительно ли жалуют-
ся люди на самочувствие. Мне подтвердили:
жалуются в основном на одно и то же – слад-
кий привкус во рту, отек слизистой, конъ-
юнктивит, першение в горле. У грудного ре-
бенка было беспричинное повышение тем-
пературы. Эти симптомы проходят, если люди
уезжают из села.
Конечно, не у всех жителей Хайрюзовки

есть такие аллергические проявления, но они
есть, и это серьезный повод для беспокой-
ства людей, сколь бы мы ни уверяли их в
том, что были соблюдены нормы санитар-
но-охранных зон.
А что утешительного могут сказать стра-

жи здоровья рабочим крестьянского хозяй-
ства В.Р. Меркера, которые работают букваль-
но в нескольких десятках шагов от пресло-
вутого склада? О какой санитарно-охранной
зоне здесь может идти речь, если до зерно-
вого склада двадцать метров! При этом вла-
сти на фермера еще и обижаются: зачем
народ баламутит?
-Причем здесь Меркер, у нас что, своей

головы на плечах нет? – возмущаются жи-
тели. – Не хотим, чтобы нас считали быдлом.
Мы тоже люди и будем защищать свое пра-
во на здоровье. Будем писать жалобы и об-
ращаться выше – если понадобится, до пре-
зидента дойдем!
За разъяснением ситуации со складом зап-

рещенных пестицидов в селе Хайрюзовка мы
обратились также в территориальное управ-
ление «Роспотребнадзора» по Алтайскому
краю, специалист которого выезжала в Хай-
рюзовку.
Заместитель начальника ТУ «Роспотреб-

надзора» Е.А. Хорышев сказал по телефону:
-Нужно рассматривать складирование ядо-

химикатов в Хайрюзовке как временное хра-
нение, которое не представляет угрозы для
местных жителей. Конечно, все это проис-
ходит не от хорошей жизни, но ведь раньше
эти ядохимикаты и вовсе лежали под откры-
тым небом. Так что сейчас условия хране-
ния лучше.
Что касается санитарных норм, то они со-

ответствуют условиям временного хранения.
Люди должны это понимать и потерпеть: в
этом году ядохимикаты вывезут.

Кто стучит,
того услышат

Народ не поверил заверениям чиновни-
ков, что беспокоиться не о чем. Анализ про-
бы воздуха в рабочей зоне склада ядохими-
катов уже готов и гласит: «концентрация
вредных веществ в рабочей зоне не превы-
шает предельно допустимой».
-Да мы тут задыхаемся, когда ветер в нашу

сторону дует, - недоумевают по поводу ре-
зультатов анализа воздуха рабочие кресть-
янского хозяйства Меркера.
-У меня здоровье неплохое, но к концу

рабочего дня во рту появляется неприятная
сладость и кружится голова. А еще у нас на
току голуби начали дохнуть: идет и вдруг
падает замертво, - рассказывает Мунир Са-
дыков.
Вместе с ним монтирует весовую на базе

специалист из Барнаула Сергей Середа. Он
жалуется на раздражающий кашель и не
дождется, когда сможет покинуть Хайрюзов-
ку. А куда прятаться ее жителям?
-Наверняка пробы почвы и воды тоже

ничего опасного не покажут, - считают уже
ни во что не верящие хайрюзовцы. – Ведь
пришло же из ветлаборатории заключение
на мясо павших коров, что оно пригодно в
пищу…...
Может быть, не было бы такого ажиотажа

в селе, если бы его жители была уверены: в
августе, как заверяли краевые начальники,
яды из Хайрюзовки будет вывезены. Но и в
этом у людей нет уверенности. По опыту они
знают: нет ничего постояннее, чем что-то
временное. Потому и бьют тревогу: ведь кто
стучит, того рано или поздно услышат.

Яды в Хайрюзовке временно.
Во всяком случае, так уверяют чиновники

Галина МИРОНОВА.
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БОЕВОЕ КРЕЩЕНИЕ он полу-
чил на реке Южный Буг. На пере-
праве во время минометного об-
стрела немцев тонули и понтоны,
и люди. С крутого обрывистого бе-
рега фашистам было легко топить
переправлявшихся через реку рус-
ских солдат. Форсировать водную
преграду удалось немногим, но жи-
вым еще предстояло преодолеть
под огнем немцев обрывистый бе-
рег реки. Оставшиеся в живых
смогли прорвать первую линию
немецкой обороны, подготовив тем
самым плацдарм для последующе-
го наступления, и удерживали его
в течение трех суток.
После форсирования Южного

Буга от полка осталось только 36
человек. Их на позиции сменил
180-й полк той же дивизии, а обес-
кровленный полк отправили на
формирование, после которого
продолжилось наступление в на-
правлении Днестра. На пути встре-
чались лишь разрозненные груп-
пы немцев, и потерь в полку не
было до самого Днестра. Форсиро-
вать его было легче, чем Буг, так
как позиция, занятая немцами, не
позволяла обстреливать переправу
плотным огнем. Но без потерь не
обошлось. А в ночь на 15 апреля
был получен приказ выбить фаши-
стов с занятых ими высот.
В том бою Геннадий получил ра-

нение из крупнокалиберного пу-
лемета и до сих пор удивляется:
«Как он меня пополам не перере-
зал?»
Первый штурм высот немцы от-

били, отбросив наших на исходную,
а раненый Геннадий остался на
нейтральной полосе. Чтобы не ис-

Многие знакомы с Анной Мар-
ковной Гордюхиной. Многие зна-
ют, что не терпит она к себе лиш-
него внимания. Может, потому
никто не рассказывал о ней в га-
зете...
А сколько сама А.М. Гордюхи-

на написала статей про женщин
удивительных и их семьи, про
мужчин – гораздо реже, но пи-
шет, пишет до сих пор.
Все уже давно убедились, что

как журналист-профессионал
Анна Марковна состоялась, а как
женщину ее судьба не минула.
Она сейчас живет одна и далеко
от детей. Это не проблема, а
жизнь, которая повторяется из
поколения в поколение.
За свою профессиональную де-

ятельность Анна Марковна была

Когда-то успех и перспектива
государственного
или кооперативного торгового
предприятия зависели
от выполнения плана товаро-
оборота. Деньги – в кассе,
отчет сдан. Теперь появилась
иная, частная форма торговли.
Для общества с ограниченной

ответственностью «Марс», т.е. ма-
газина «Радуга», основной показа-
тель – доход. Четверо специалис-
тов торговли – с богатым опытом
работы с советских времен. Это
супруги Пономаревы –  директор
Виктор Васильевич и продавец
Светлана Алексеевна, финансовый
директор Нина Николаевна Мар-
тынушкина и продавец Людмила
Андреевна Москалева, которые
поддерживают авторитет магазина
«Радуга», предприимчивы и прак-
тичны в экономической и финан-
совой сферах.
Торговля – важнейшая отрасль

в наше сложное время, быстро ре-
агирующая на профессионализм
тех, кто за нее взялся: из-за непро-
думанных действий дилетанта она
быстро дает сбои. За 14 лет суще-
ствования магазина «Радуга» не
было случая, чтобы предприятие не
доставило покупателю заказанный
товар.
Старшему поколению осталось

мало времени для красивой жиз-
ни. Остается успевать жить сейчас,
не откладывая. Молодые, судя по
спросу, живут лучше, чем раньше.
Спрос сельских покупателей, на

которых рассчитывает коллектив
магазина, не ниже покупателей го-
родских. Не залеживается, постоян-
но обновляясь, дорогостоящая бы-
товая техника. Пока еще не каж-
дому по карману стиральная ма-
шина «Индезит» и другие стоимо-
стью от 10 тыс. рублей и выше, тем

течь кровью от полученной раны,
он перетянул ногу веревкой и на-
чал ползти по оврагам в сторону
своих. Ползти пришлось долго. Бли-
же к утру встретились разведчики,
которые шли за «языком». Возвра-
щаясь с задания, на плащ-палатке
они донесли раненого бойца до
ближайшего полка, оттуда его от-
правили в криворожский госпи-
таль, а дальше – в Днепропетровск.
Из-за начинавшейся гангрены

врачи настаивали на ампутации
ноги, но Геннадий протестовал. И
медики уступили, правда, взяв с
него расписку в том, что он добро-
вольно отказался от операции. Он
выкарабкался и сохранил ногу. За
днепропетровским госпиталем
последовал еще один, в грузинском
Телави. После войны Геннадий
Иванович там был несколько раз,

Вниманию жителей села Вершинино!
13 июля с 10.00 в здании конторы

специалисты Управления Пенсионного фонда
будут вести ПРИЕМ ГРАЖДАН

(в т.ч. можно подать заявление об отказе
от набора социальных услуг).

Солдаты Второй мировой

За отвагу на Южном
                      Буге
Когда началась Великая Отечественная война, Геннадию Старикову
было шестнадцать лет. До призыва в армию в 1944 году
он успел поработать на электростанции в Солонешном,
откуда его и забрали на фронт.
Два месяца «учебки» в Бийске
и подготовки в Днепропетровске
пролетели быстро.
При формировании 177-го полка
60-й Павлоградской дивизии
в его состав попал и Геннадий.

когда навещал живущую в том рай-
оне сестру. В здании, где размещал-
ся госпиталь, после войны был ме-
дицинский институт.
В июле 1944 года фронтовика

выписали из госпиталя, и он на ко-
стылях вернулся домой, на Алтай.
Устроился на работу в воинскую
часть Заводского токарем, а в 1946
году женился. Один сын стал во-
енным, другой – милиционером,
дочь работает в воинской части. На
Новый год Геннадий Иванович с
женой отметили шестидесятилетие
совместной жизни. А от далекой
теперь уже войны у ветерана оста-
лись ранение, воспоминания и ме-
даль за отвагу при форсировании
Южного Буга, которую он получил
лишь спустя 52 года.

Андрей ТИМОХИН.
Фото автора.

Вниманию жителей села Талдинка!
14 июля в здании дома досуга в 10.00 состоится

ВСТРЕЧА с представителем Территориального фонда
обязательного медицинского страхования.

Неработающее население (пенсионеры и безработные)
может продлить или заменить медицинские полисы

(при себе иметь паспорт, страховое свидетельство Пенсионного
фонда, трудовую книжку или пенсионное удостоверение).

Письмо в газету

и на подъеме, и в опале. В пер-
вые годы демократии боролась,
как могла, за сохранение потреб-
кооперации, но было трудно что-
то доказать, когда никто и на воп-
росы-то не отвечал, только вре-
мя и расставило все точки над «i».
С годами человек меняется, но

она свои идеалы и принципы со-
хранила на всю жизнь. Она очень
любит людей, общение. Сколько
знаю Анну Марковну, она ни разу
не жаловалась на жизнь, всегда
оставалась в курсе всех событий.
Хочу пожелать Анне Марков-

не здоровья и творческих успе-
хов. Пусть остается уважение, ко-
торое мы, читатели, к ней питаем
постоянно.

В. ИВАНОВА.
С. Троицкое.

Всегда у дел!

К Дню работников торговли

ООО «МАРС»:магазин
«Радуга»
не менее и дорогостоящий товар
разбирается. Кажется мне, что со-
стоятельных людей стало больше,
и все меньше и меньше проявля-
ется плебейский вкус. Все чаще и
настойчивее заявляет о себе сель-
ская интеллигенция, а душа дере-
венской покупательницы остается
загадкой.
Здесь частые гости – поставщи-

ки с бийских и барнаульских баз.
На листах прайсов с мелким ком-
пьютерным шрифтом такой огром-
ный выбор товаров, что до конца
дочитать невозможно. Все, что выб-
рано магазином и покупателем, с
баз доставляется немедленно.
«Были бы деньги», - вздыхаем мы.
Но и тут магазин идет нам навстре-
чу, предлагая товар в рассрочку.
Откровенно порадуешься, если
приобретешь то, о чем мечталось.
К рекламе здесь относятся с ос-

торожностью. Товар, «продвинутый»
через СМИ, стоит дороже, а каче-
ство – ниже. Хорошо, когда есть
выбор без рекламы. Скажем, ткани
ивановские ниже качеством и де-
шевле, шуйские – красивее, но до-
роже. Наученный жизнью и горь-
ким опытом покупатель приобре-
тает понемногу того и другого.
Коллектив «Радуги» налог пла-

тит с занимаемой площади, а она
невелика. Нелегко в таких услови-
ях проявить торговому предприя-
тию элегантность и кокетливость.
Здесь занят каждый угол. Обилие
товаров привлекает покупателей.
Для удовлетворения их спроса, соб-
ственно, и работает небольшой
коллектив «Радуги».

Анна ГОРДЮХИНА.

ПРИ ГЛАУКОМЕ
без врача не обойтись
«До больницы мне добираться далеко. Съез-

дила один раз – очень сильно болели глаз и голо-
ва. Врач сказала, что есть подозрение на глауко-
му. Выписала капли. Стало легче, но вижу все,
как в тумане, и что-то там мешает. Расскажите,
как лечить глаукому.

Н. Буренко, Приморский край».
Проблема в том,  что без помощи врача вам не

обойтись. Глаукома – болезнь пожизненная, и толь-
ко врач-окулист может подобрать необходимые кап-
ли для снижения внутриглазного давления. Если эти
лекарства не закапывать, можно ослепнуть. В тех
случаях, когда капли уже не помогают, в глазу де-
лают тончайший прокол, для того чтобы лишняя
жидкость вытекала наружу. Так что в любом случае
необходимо съездить к глазному доктору.

БЕСПОКОИТ ПЕЧЕНЬ?
Ешьте свежие тыквенные
семечки!
«У меня болит печень. В конце октября у меня

удалили камни. Теперь не знаю, что мне есть.
Держу коз, а говорят, что козье молоко мне не
положено. Мне 83 года. К врачам обращаюсь
лишь в крайнем случае...

Т. Ершова, Новгородская обл.».
На некоторое время вам придется отказаться от

козьего молока, потому что оно все-таки жирное, а
после такой операции противопоказана любая жир-

ная, а также острая, соленая, пряная, копченая
пища. Питание должно быть легким, диетическим.
Например, можно сварить кашку или картофельное
пюре на воде и добавить для вкуса и питательности
немного козьего молока. Можно забелить молоком
и суп. Главное – следить, чтобы было не жирно.
Кстати, при заболеваниях печени и желчного пу-
зыря очень полезны свежие тыквенные семечки,
когда на их ядре еще сохраняется зеленая кожица.

СЕРДЦЕ ПРОСИТ:
меньше соли...
«Подскажите, как мне жить с диагнозом «сер-

дечная недостаточность 2-й стадии», что разре-
шается, а что запрещено?

Г. Надеждина, Пермский край».
При сердечной недостаточности нужно резко

уменьшить употребление поваренной соли. Не бо-
лее 4-5 г в день с учетом соли, содержащейся в про-
дуктах. Это значит, придется перейти практически
на бессолевое питание. Ограничьте прием жидко-
сти. Допустимо не более 1-1,2 л сутки, включая суп,
чай, компот и все остальное. А вот продуктов, бо-
гатых калием, употребляйте больше. Это курага,
пшеничные отруби, картофель, изюм, грецкие оре-
хи, фундук, бананы, горох. Больше ходите пешком.
Даже непродолжительная прогулка на свежем воз-
духе в течение 30-40 минут – хорошая тренировка
для сердца. И обязательно взвешивайтесь каждый
день. Если заметите, что вес увеличивается на 1,5-
2 кг в неделю, это может означать, что болезнь про-
грессирует. Срочно обратитесь к кардиологу.

«Сельская новь», 2006 г.

У кого что болит?
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Цена свободная.

Прим и т е
поздравления!

Под звуки
нестареющего
вальса...

2 июля 1966 года мы, выпускники 10-
го класса, под звуки нестареющего
вальса простились с нашей родной
школой (сейчас ТСШ № 1. - Ред.).  И
вот спустя 40 лет мы встретились.  Но
теперь уже не те девчонки и мальчиш-
ки, которым казалось, что взрослая
жизнь – это прекрасно... Тем более всем
хотелось окунуться в беззаботное дет-
ство и юность. Мы с любовью вспоми-
нали наших учителей, которые дали
нам не только знания, но и научили нас
дружить, любить жизнь, не пасовать пе-
ред трудностями.

Мы благодарны нашему классному
руководителю Марии Никифоровне
Дашковой. Она для нас была второй
мамой, это поистине учитель от Бога.
Мы, девчонки, делились с ней самым
сокровенным, она нам давала мудрые
советы, всегда была с нами: в походах,
на вечерах, в лесу у костра. Она учила
нас мудрости. Благодаря нашим учите-
лям, ну и, конечно, нашему старанию
мы все состоялись как личности. И не
важно, что кто-то из нас был директо-
ром крупного предприятия, кто-то ди-
ректором совхоза, кто-то – военным, мы
все сохранили в себе частичку добра и
все остались просто людьми. Многие
из нас сейчас уже на заслуженном от-
дыхе, почти все мы стали дедушками и
бабушками, но до сих пор поддержи-
ваем связь друг с другом, помогаем сло-
вом, советом в трудную минуту.

Я хочу пожелать всем своим одно-
классникам здоровья, и пусть ваши
близкие приносят вам только радость,
пусть будет больше улыбок и меньше
слез, и никогда не забывайте своих на-
ставников и школьных друзей, пока мы
помним, мы живем.

С. КОНЮХОВА.
С. Троицкое.

Валентина Игнатьевна и Юрий
Николаевич ТАЛДЫКИНЫ живут
в Кипешине уже около десяти лет.
Раньше супруги проживали в Тро-
ицком и много лет работали в сфе-
ре бытового обслуживания.
Получив среднее техническое

образование,  Валентина Игнатьев-
на работала по специальности в
Троицком ателье, а Юрий Никола-
евич был директором этого муни-
ципального предприятия. Но когда
началась приватизация имущества,
возникло множество сложностей, и
Талдыкины решили переехать в
Кипешино, где Юрий Николаевич
получил должность управляющего.
-Тогда здесь был один райповс-

кий магазин, но его закрыли, – рас-
сказывает Талдыкин. -  Невыгодно
в таком маленьком селе держать ка-
зенный магазин, накладно. Частник
и в долг может дать, и подождать
подольше, вот люди и идут. Денег-
то нет, а кушать каждый день хо-
чется…
А люди в магазин приходят даже

вечером, после работы. Ну, как тут
не открыть им? Приходится идти
навстречу рабочему человеку, надо
же односельчан выручать.
Вот так мы и живем: помаленьку

соберем деньги и поехали за това-
ром. Если зарплату не дают, то хоть
пенсию старикам платят, – продол-
жает хозяин магазина. - На зиму мы
закрывали магазин – слишком до-
рого при таком маленьком доходе

Медицинский центр «ВРАЧ» (Лиц. Г 926058)

ДИАГНОСТИКА И ЛЕЧЕНИЕ БЕЗ ВЫХОДНЫХ
Прием ведут дерматовенеролог (кожные болезни и

инфекции, передающиеся половым путем), нарколог (лечение

алкогольной зависимости), гинеколог. Цены ниже сложившихся.

Г. Бийск, ул. Мухачева,139 (рядом с кинотеатром «Алтай»).
Телефоны: 33-17-33, 33-16-15.

Поздравляем с 17-летием
дорогую, любимую дочку
Евгению ФРОЛОВУ!

Хотим поздравить
с днем рожденья

И счастья в жизни пожелать.
На жизнь не стоит обижаться,
Не стоит в жизни унывать.
Пусть будет все: гроза, метели,
Пусть будут радость и покой.
А если станет очень трудно,
То знай, что мы всегда с тобой.

Мама, папа, Антон.

Пайка радиаторов,
ремонт двигателей,
ходовой части

Т. 36-7-64.

ВАЗ
ГАЗ
УАЗ

ТАКСИ. Т. 22-0-73,
 т. 8-913-260-18-18,
 т. 8-960-963-55-54.
Св. 22 № 002532917 от 29.06.2006 г.

П Р О Д АЮ :
-3-комн.квартиру в 2-кварт.доме.

Т.27-1-11, Свердлова,12-2.
-дома: Октябрьская,92, Октябрь-

ская,94. Т.21-5-71.
-дом (все надв.постр.). Первомай-

ская,57, т.т.21-8-55, 27-2-53.
-дом. Т.т.21-2-40, 22-6-55.
-дом. Пушкина,14.
-ВАЗ-2101, Т-40АМ. Т.34-3-93.
-«Тойоту-Таунайс» 99 г.в., б/п,

«Ниссан-Пульсар» 99 г.в., б/п.
Т.т.22-4-91, 8-913-216-51-27.
-срочно ВАЗ-21013 81 г.в. ХТС,

25 тыс.руб. Торг. Т.22-7-94 (после
17.00).
-ВАЗ-2106 2003 г.в. с прицепом,

105 тыс.руб. Т.31-1-16 (вечером).
-«Оку» ОТС. Т.т.8-903-992-37-

82, 27-1-73.
-ВАЗ-2106 октябрь 95 г.в., цвет

сафари. Л.Толстого,71, т.22-7-17.
-цв.телевизор «Рубин» б/у, стир.

машину «Мини-Вятка». Т.27-1-11.
-ОВС-25; жатку ЖРБ-4,2 или

меняю на ЖВН-6. Т.39-4-45.
-стальные диски на 15 от «Тойо-

ты-Марк II», шипов.резину б/у, за-
пасное колесо («банан») недорого.
Т.т.8-913-212-05-94, 8-905-929-39-
17, 22-7-20.
-поросят привитых. Т.22-2-56.
-месячных поросят 1000 руб.

Партизанская,47.

КУПЛЮ ТЕЛЯТ. С.Талдинка,
т.34-3-57 (с 9.00 до 16.00), Толма-
чев Владимир.

ТРЕБУЕТСЯ ЖИЛЬЕ для семьи
из 3-х человек. Т.27-3-20.

ЕСТЬ РАБОТА!
Требуется начальник столярно-

го цеха. Т.т.8-960-938-40-76, 8-
905-081-91-27.
ООО «Троицкая МТС-Агро»

требуются комбайнеры и механи-
заторы. Т.22-1-90.

ТРОИЦКИЙ УЧАСТОК
ООО «ЭПК ТЕПЛОТЕХНИКА»

производит
СТРОИТЕЛЬНО-МОНТАЖНЫЕ

РАБОТЫ ПО ОБВЯЗКЕ ВНУТРИ-
ДОМОВОГО ГАЗОПРОВОДА (380
рублей за погонный метр),

УСТАНОВКУ КОТЛОВ, ГОРЕ-
ЛОК,

РЕКОНСТРУКЦИЮ СИСТЕМ
ОТОПЛЕНИЯ И ВЕНТИЛЯЦИИ.

Имеются в наличии котлы, го-
релки, счетчики и другое газо-
вое оборудование.

На приобретение газового
оборудования и производство
монтажных работ ПРЕДОС-
ТАВЛЯЕТСЯ КРЕДИТ ОАО «Рос-
сельхозбанк» г. Барнаул сроком
до 2 лет под 16 % годовых.

Справки по т.21-6-70.
Лиц. № ГС-6-22-02-27-0-2223046475-

003294-1 от 19.12.2005 г.

Адреса предпринимательства

«Есть работа!» - такого рода
объявления нередко появляются в
районке. Значит, работа есть. Было
бы желание работать, а устроиться
можно.
Как реально обстоит дело с без-

работицей и как трудоустраивается
троицкая молодежь – это я решила
узнать поподробнее.
ПО ДАННЫМ на 27 июня, мо-

лодежи на учете в Центре занятос-
ти населения состоит 350 человек
(молодежью по статистике счита-
ются люди в возрасте от 18 до 29
лет). Большинство из них (135 че-
ловек) – люди со средним общим
образованием, то есть те, кто закон-
чил 11 классов и больше нигде не
учился. А людей с высшим образо-
ванием всего четверо.
Казалось бы, найти работу с выс-

шим образованием легче, на то оно
и высшее. Но это теория, на прак-
тике же большинство вакансий
предназначено для людей со сред-
ним специальным образованием.
В основном сейчас требуются

водители, строители, токари, слеса-
ри, электрики, подсобные рабочие
(учащиеся вузов могут задуматься:
а не бросить ли им институты и не

В маленьком селе Кипешино с прошлого года есть только один магазин
– супругов Талдыкиных. После зимнего перерыва он открылся и позволя-
ет жителям села покупать необходимые продукты, не уезжая в райцентр.
Мне удалось встретиться с хозяевами этой торговой точки рано утром,

когда село еще только начинало свой рабочий день.

«Это наше дело»
оплачивать все «зимние» расходы:
коммунальные услуги, аренда, зара-
ботная плата продавцу, налоги...… Так
невыгодно заниматься бизнесом.
Летом же – другое дело. Надеюсь,
что с этого года дела пойдут лучше,
и закрываться на зиму не будем.
Юрий Николаевич рассказал, что

товары он закупает в Бийске. И об-
служивают быстро, и ассортимент
прекрасный – с этим проблем не
бывает. К тому же цены там гораз-
до ниже, чем в Барнауле.
Работу Талдыкины распределяют

по способностям и возможностям:
магазином занимается Валентина
Игнатьевна, а ее муж – большим
подсобным хозяйством.
-Я стараюсь освободить жену от

всякой тяжелой и физически труд-
ной работы. Я все-таки здоровый
мужик, не пью, не курю уже двад-
цать четыре года! Не хочу сидеть
на пособии по безработице.
У супругов Талдыкиных большое

подсобное хозяйство, огромный
огород. Юрий Николаевич занима-
ется пчеловодством.
Кроме всего прочего, он увлека-

ется чтением. В его доме большая
библиотека – от классики до бел-
летристики.
-Не люблю смотреть телевизор, -

продолжает Талдыкин (на снимке),
- читать намного интереснее. Чи-
таю в жару, когда в огород не вый-
дешь. На ночь тоже грех не почи-

тать. Я  быстро прочитываю книги,
сейчас езжу в троицкую библиоте-
ку раз в неделю – работы много.
Все свои книги я перечитал на три-
четыре раза. Читаю все подряд.
-Торговля – это наше дело, - го-

ворят супруги, - из нее мы уже ни-

куда не уйдем. Да и годы не те!
Лишь бы здоровье позволяло, а с
остальным со всем справимся. Ус-
таем мы, конечно, но только лишь в
силу возраста. Но ведь время такое,
когда крутиться надо….

Елена ИЩЕНКО.
Фото автора.

Человек. Общество. Проблемы.

пойти ли поучиться, например, во-
дить машину?).
Но такая работа оплачивается

невысоко. А это вряд ли кого-то
устроит. И многие сталкиваются с
этой проблемой – несовпадение
желаний с возможностями.
Артем окончил АГППК по специ-

альности «мастер производственно-
го обучения». Говорит, что хотел бы
работать по своей профессии, но
вряд ли получится, ведь на такое
место берут людей с опытом рабо-
ты. На учете он стоит недавно, с мая,
и ему еще не предложили ни од-
ной вакансии, поэтому работу он
старается найти сам. Некоторое вре-
мя Артем работал в Барнауле. Пла-
тят, конечно, побольше, чем в селе,
но на городскую жизнь все равно
не хватает. Если работу найти не
удастся, Артем пойдет служить по
контракту (он уже отслужил сроч-
ником два года), но это – на край-
ний случай.
Еще один безработный парень,

Дмитрий, по контракту уже служил,
и ему хотелось бы найти теперь
работу. В Центре занятости ему
предложили работу охранника, но
он отказался из-за, опять же, низ-

кой оплаты. А Сергей, который тоже
стоит на учете, считает, что, как го-
ворится, «на Центр надейся, а сам
не плошай», и работу легче найти
самому, по знакомству.
В общем, и те, кто ищет работу, и

те, кто им в этом помогает, одного
мнения: найти работу очень труд-
но.
Ведущий инспектор ЦЗН В.В.

Поединкин говорит: «Трудоустро-
иться молодежи в райцентре слож-
но, еще сложнее это сделать в селах.
Рабочих мест мало, но основная
проблема в том, что на высокооп-
лачиваемые рабочие места, где нуж-
ны квалифицированные кадры, бе-
рут с опытом работы (чаще всего
от трех до пяти лет). А откуда он у
молодежи? И, конечно, на такие
места работодатели предпочитают
устраивать своих знакомых. Иног-
да они даже не сообщают о «хоро-
ших» вакансиях в Центр занятости,
хотя по закону обязаны это делать».
Сейчас, в летнее время, много ва-

кансий для парней. Девушкам же
найти работу гораздо труднее, чем
парням (а ведь из 350 молодых, сто-
ящих на учете, 247 – женщины).
Вот и получается: молодежь у нас

неленивая, сидеть на шее у родите-
лей никто не хочет, а найти работу
почти невозможно. Ведь хочется же
не просто работать, а еще и хоро-
шие деньги за это получать; и не
кирпичи на стройке таскать, а что-
бы карьерный рост был, перспек-
тива. Но, судя по всему, найти та-
кую работу тяжело. И в Центр за-
нятости молодежь идет за пособи-
ем, а не за трудоустройством.

Ксения ТАРАСОВА.

В Центр занятости – за пособием,
или Легко ли молодым найти работу?




